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Syndicat de l’Agriculture 
Réunion de l’Exécutif national 

 
28-29 janvier 2007 
Ottawa (Ontario) 

 
1. Convocation 
 
Le président national, Yves Ducharme, déclare la séance ouverte, en présence de Bob 
Kingston, Debbie Forsythe, Denis Sicard, Howard Willems et Larry Budge.   
 
 
2. Observations liminaires 
 
Yves et Bob parlent du projet de loi C-39 qui est rapidement devenu un enjeu très 
important pour le syndicat. Bob précise qu’il est allé à une conférence de presse pour 
bien souligner nos préoccupations auprès des politiciens, et ajoute que nous avons été 
en contact avec des groupes d’intérêt.  
 

 
3. Adoption de l’ordre du jour 
 

 P/A – Kingston/Willems : En raison de la nature urgente du projet de loi C-39, 
que la mise à jour sur la CCG (au point 13) soit abordée plus tôt et devienne le 
point 7 de l’ordre du jour. 

 
Adopté à l’unanimité 
  
 P/A – Forsythe/Willems : Que l’ordre du jour proposé soit adopté, avec la 

modification ci-dessus. 
 

Adopté à l’unanimité. 
 
 
4. Heures des séances 
 
Les heures des séances suivantes sont proposées : 
 

Le 28 janvier :  De 9 h à midi, et de 13 h 30 à 17 h, et 
Le 29 janvier : De 8 h 30 à midi, et de 13 h 30 jusqu’à ce que toutes les 

affaires aient été réglées. 
 

 P/A – Kingston/Sicard : Que les heures des séances soient adoptées ainsi 
proposées. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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5. Approbation du procès-verbal de la réunion de l’Exécutif national de 
novembre 2007  

 
 P/A – Willems/Forsythe : Que le procès-verbal de la réunion de l’Exécutif 

national de novembre 2007 soit adopté. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 

6. Affaires découlant du procès-verbal 
 
Du point 6 – Élections des VPR suppléant(e)s et directeur(rice)s 
Un rapport d’étape est présenté sur les trois griefs de Brea Lewis qui ont été déposés 
contre l’employeur.  
 
Du point 6 – Transfert de la gestion des laboratoires à vocation non réglementaire 
Un rapport d’étape est donné sur notre mémoire au Groupe d’experts indépendant, que 
l’Alliance a affiché sur son site Web. 
 
Du point 11 - Section 14  
Cette section a reçu une lettre expliquant la décision de l’Exécutif national, et organisera 
de nouvelles élections dès que possible. 
 
Du point 11 – Section 70139 
Un rapport d’étape est donné : après le lancement de l’enquête, le membre accusé a 
décidé de démissionner de son poste de l’Exécutif de la section. Cette dernière est 
maintenant sur le point d’organiser de nouvelles élections. Meraiah et Bob surveillent de 
très près la situation. 
 
 
13. Le point sur les employeurs – CCG 
 
Bob présente un rapport détaillé sur les répercussions du projet de loi C-39. Le syndicat 
fait tout ce qu’il peut pour s’opposer à ce projet de loi. Le personnel n’a pas perdu de 
temps à préparer des trousses de lobbying qui ont été distribuées aux sections locales 
concernées. L’Alliance a immédiatement « sauté à bord » pour défendre les services 
publiques (DPFQ). Bob a rencontré Bruce Dodds, directeur de la campagne « Sauvons 
ma Commission canadienne du blé », pour voir si nous pourrions travailler ensemble 
dans le cadre de cette campagne. Lors d’une téléconférence la semaine dernière, les 
membres du Conseil national ont approuvé un financement de 50 000 $ pour lutter 
contre ce projet de loi. L’Exécutif a rencontré le lobbyiste Jim Thompson, du Projet 
stratégie, après quoi l’Exécutif a examiné la proposition sur le lobbying. 
 

 P/A - Kingston/Willems : Que le syndicat retienne les services du groupe de 
lobbying The Strategy Project (Projet stratégie) pour lutter contre le projet de 
loi C-39. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
 

 P/A – Kingston/Forsythe : Que le syndicat fasse un don de 5 000 $ à 
l’organisation « Sauvons ma Commission canadienne du blé » pour lutter 
contre le projet de loi C-39. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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7. Rapport financier  
 
Demandes de fonds 
Brenda Baergen et Fabian Murphy ont envoyé des demandes de fonds au nom de leurs 
membres. Après une discussion, l’Exécutif rejette ces demandes en précisant qu’elles 
auraient d’abord dû être adressées ailleurs. Debbie se mettra en contact avec les deux 
VPR pour leur expliquer la décision.  
 
Rapport financier  
L’Exécutif examine les états financiers non vérifiés pour la période se terminant le 
30 novembre 2007.  
 
Placements 
 

 P/A – Sicard/Forsythe : Que les placements arrivant à échéance avant la 
prochaine réunion de l’Exécutif soient réinvestis au meilleur taux possible. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 
 
8. Bureau national 
 
L’Exécutif discute du poste de durée déterminée de Jerry Kovac et aussi de 
l’augmentation de la charge de travail de Christine et Debbie.  
 

 P/A – Kingston/Sicard : Que la durée déterminée du poste de Jerry Kovacs soit 
prolongée jusqu’au 29 août 2008 pour qu’il ait le temps de compléter 
l’examen EG. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 
 P/A – Sicard/Willems : Que le syndicat embauche une aide temporaire pour 

faciliter la tâche à Christine et Debbie au cas où l’augmentation de la charge de 
travail causée par le Congrès d’août deviendrait difficile à gérer. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 
L’Exécutif discute aussi des plafonds à imposer au temps compensatoire et aux congés 
annuels dans les Règlements 6 et 8 de nos Statuts. 
 

 P/A – Kingston/Forsythe : Que le Comité des Statuts examine les Règlements 6 
et 8 pour voir si des modifications sont nécessaires. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 
 
9. Conférence nationale de l’Alliance pour les membres de groupes raciaux 

visibles 
 
Jusqu’à présent, l’Alliance nous a accordé deux sièges pour cette réunion; par ailleurs, il 
est décidé que Debbie y assistera à la place d’Yves. 
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10. Communication 
 
Debbie fait savoir que le document sur la conciliation travail-famille est maintenant 
terminé et qu’il sera inséré dans la trousse d’outils. Il est prévu d’envoyer la trousse 
d’outils à jour après le Congrès. Elle fait remarque qu’Alan Pryde prépare un article qui 
expliquera les résolutions en langage clair pour le Congrès. Par ailleurs, la présentation 
en PowerPoint préparée par Jan Pennington il y a quelques mois, a été traduite et les 
deux versions sont maintenant disponibles sur demande. 
 
Fonds de justice sociale 
À titre de suivi des discussions qui ont eu lieu à la dernière réunion du conseil, l’Exécutif 
a rencontré John Gordon, président national de l’Alliance, et Louise Casselman, du 
Fonds de justice sociale de l’Alliance, pour examiner la possibilité d’un partenariat avec 
l’Alliance en la matière. 
 
 
11. Campagne de recrutement des cotisants Rand 
 
Le concours est maintenant fini et, d’après les derniers chiffres que nous avons, 
1 086 membres ont signé des cartes d’adhésion l’année dernière. Ce résultat est 
excellent et dépasse notre but initial qui était de 400. Quant au concours, la grande 
gagnante est Debbie Coke, de la Section 16 à London. 
 
 
12. Le point sur les négociations 
 
Yves présente des rapports d’étape sur les négociations avec le Conseil du Trésor et 
l’ACIA.  
 
 
13. Le point sur les employeurs 
 
ACIA 
Bob fait le point sur l’examen PI, et précise que les régions ne peuvent ou ne veulent 
régler les griefs relativement à l’association des descriptions de fonctions, c’est pourquoi 
Cam Prince sera obligé de les entendre. L’Exécutif discute d’un document sur un 
remaniement qu’Yves a reçu. Il faudra davantage de renseignements en la matière, 
c’est pourquoi Yves demandera à rencontrer M. Boudreault. Debbie soulève la question 
des congés qu’elle et d’autres représentant(e)s élu(e)s rencontrent dans la région de 
l’Atlantique où les gestionnaires ont cessé d’accorder les congés pour des activités 
syndicales qui ne concernent pas l’ACIA. Debbie en discuter avec les représentant(e)s 
de l’Atlantique et fera un suivi à la prochaine réunion. 
  
AAC  
L’Exécutif discute de la situation de l’examen EG préparé par Jerry. On fait remarquer 
que nous allons passer au processus accéléré relativement aux griefs sur la 
rémunération intérimaire/date d’entrée en vigueur, qui a été négocié avec AAC. Jerry et 
Sylvie font maintenant partie d’un comité mixte qui examinera les documents que les 
plaignant(e)s enverront. Le processus d’examen va prendre du temps mais nous 
espérons qu’il sera terminé d’ici à la fin du mois de mars. Pour ce qui est des griefs de 
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description de travail, les discussions sont toujours en cours sur la procédure et les 
dates des auditions au dernier palier. 
 
ÉFPC/CFP 
 
Rapport d’étape. 
  
MDN 
 
Rapport d’étape. 
 
 
14. Résolutions en instance  
 
L’Exécutif soulève la nécessité d’une version à jour du document sur les résolutions en 
instance. 
 
 
15. Élection des délégué(e)s au Congrès 
 
On fait remarquer que conformément à nos Statuts, les délégué(e)s locaux(ales) doivent 
être élu(e)s pour se rendre au Congrès. Ainsi, il sera demandé aux sections locales de 
faire parvenir les noms de leurs délégué(e)s, accompagnés d’une copie du 
procès-verbal de la réunion générale en question.  
 
 
16. Lettres de créances pour le Congrès 
 
L’Exécutif discute de l’utilité d’avoir des lettres de créances pour le Congrès, et examine 
l’idée d’une pièce d’identité avec photo, à la place. 
 
 
17. Congrès du Syndicat de l’Agriculture  
 
Rapport d’étape. 
 
 
18. Congrès du CTC – du 26 au 30 mai 2008 
 
L’Exécutif discute du prochain Congrès du CTC qui aura lieu à Toronto.  
 
 
Tous les points de l’ordre du jour ayant été abordés, la séance est levée. Procès-verbal 
présenté par 

 
Larry Budge 
Agent d’administration 


